



Les p'tites notes du Tétrás-Lyre

Numéro 2, Mars 2011

Une activité intense pour le trimestre de rentrée

Le 2 octobre : Handynamique Grand Public

Comme chaque année Tétrás Lyre a répondu à l'appel de la Ville de Chambéry pour participer à cette opération de sensibilisation au handicap sur la place de l'Hôtel de ville. Exceptionnellement les musiciens avaient délaissé leur tenue noire pour revêtir les t-shirts oranges et violets d'Handynamique dont les couleurs chatoyaient sous un soleil encore estival. L'ensemble musical s'est produit à plusieurs reprises tout au long de cette journée riche en rencontres et en échanges.

Le 22 octobre : congrès de « Nous aussi »

Tétrás Lyre a été convié à jouer lors du congrès de l'association française des personnes handicapées intellectuelles « Nous aussi » qui a réuni 350 personnes au centre des Congrès Le Manège à Chambéry. Le matin, ce sont les djembés et le groupe des flûtes qui ont accueilli les congressistes, et l'orchestre au complet, à joué le soir avant le dîner de gala.

Tétrás Lyre à la télévision portugaise et régionale

Le mercredi 6 octobre : une équipe de la RTP, chaîne publique de la Télévision portugaise a réalisé un reportage sur l'ensemble musical.

Une équipe dirigée par le journaliste Roger Mor a filmé différents moments de la répétition et interviewé la directrice musicale Isabelle Herlin, la présidente Agnès Daille et quelques musiciens. Ce reportage a été réalisé dans le cadre du programme « Conisigo », ce qui signifie « avec vous je suis capable ».

Il s'agit d'une émission hebdomadaire sur l'insertion des personnes en situation de handicap, programmée chaque dimanche depuis 2004 ; cette émission s'efforce de porter un regard positif sur le handicap avec des reportages sur le travail, le sport, le tourisme.

Un mois plus tard le mercredi 3 novembre, c'est une équipe de FR 3 Rhône Alpes Auvergne qui réalisait une présentation de l'orchestre pour annoncer le concert de Clermont Ferrand. Ce reportage est passé aux informations régionales dès le lendemain et est accessible sur internet avec l'adresse suivante :

http://info.francetelevisions.fr/video-info/index-fr.php?id-video=gren_1300035_ORCHESTRE_ET_HA_GROOLOS_041120101747_F3

6 novembre 2010, le concert à Clermont Ferrand

Il aura fallu 2 ans de préparation pour ce concert, où les musiciens de Tétrás Lyre ont eu, pour la première fois, l'occasion de jouer avec des musiciens professionnels : ceux de l'Orchestre d'Auvergne. Ce concert avait été organisé par l'association d'aide aux personnes en situation de handicap mental « Anditoit », qui a accueilli avec beaucoup de chaleur les musiciens et leurs accompagnateurs.

Les musiciens de Tétrás Lyre, qui n'ont eu qu'une heure trente avec les musiciens professionnels pour répéter les deux morceaux joués ensemble, ont une fois de plus prouvé la qualité de leur formation en s'adaptant très vite à jouer sous la direction du chef Takashi Kondo qui a su accueillir ces nouveaux concertistes avec le sourire et mettre beaucoup de chaleur dans sa

façon de les diriger. C'est dans une église Saint Pierre des Minimes comble, que plus de 600 personnes ont pu écouter avec émotion cette exceptionnelle prestation.

Les deux orchestres ont joué successivement des morceaux de leur propre répertoire avant le bouquet final lorsqu'ils ont interprété ensemble la Valse de Chostakovitch et l'Adagio d'Albinoni. Moment d'intense émotion, symbole d'une musique qui brise les barrières et efface les frontières des différences

Dimanche matin, les musiciens ont enfin pu se détendre avec la visite de l'espace Michelin avant de reprendre la route pour Chambéry où ils sont arrivés en fin d'après-midi, fatigués mais heureux

Concert de Noël à l'église du Sacré Cœur de Chambéry



Cette année le concert de Noël a réuni autour de Tétràs Lyre les musiciens d'Arcana percussions et le chanteur Jean-Claude Torecillas. Malgré le froid et la neige de ce début décembre l'église était pleine et les Chambériens ont pu découvrir le nouveau morceau du répertoire : l'Adagio.

Festivités de fin d'année et tirage des rois



Comme chaque année la fête de Noël a réuni parents en musiciens le mardi 14 décembre, et lors de la première répétition d'ensemble de 2011 les musiciens ont partagé les traditionnelles galettes de rois, deux moments de convivialité appréciés !



Une seconde salle de répétition

Une salle plus particulièrement destinée aux cours particuliers sera mise en service début février. Ce local dont la nécessité s'était fait sentir pour accueillir les nouveaux inscrits pour 2010-2011 a été remis en état et meublé par des bénévoles. Les conditions de répétition s'en trouveront améliorées.

Du succès... source d'inquiétude

Avec 10 nouveaux inscrits cette année, les effectifs ont encore bien augmenté et c'est assurément un succès et une reconnaissance pour l'association.

Mais c'est aussi une source d'inquiétude car il faut trouver les recettes correspondantes. Les aides de la ville de Chambéry et du Conseil Général de la Savoie ne suffisent plus à couvrir les frais de fonctionnement et d'investissement et nous devons trouver d'autres partenaires...

Ou faudra-t-il à la rentrée prochaine refuser les nouvelles inscriptions ?



Prochains rendez-vous

Le programme de l'année 2011 continue à se mettre en place avec d'ores et déjà 3 dates.

-  **Le 27 mars à 10h30, des musiciens de Tétràs Lyre animeront la messe des familles à l'église du Biollay.**
-  **Le 1 avril, aura lieu une après-midi d'échange musique/chant et danse avec les élèves du Lycée Louis Armand de Chambéry le Haut**
-  **Le 15 avril à 20h en l'église de Lémenc à Chambéry, concert de solidarité avec la Cantine Savoyarde.**



✉ : Maison des Associations, Boîte Q2, 67, rue Saint François de Sales, 73000 Chambéry

☎ : 06 81 12 34 51, Adresse E-mail : tetras.lyre@ymail.com,

<http://www.tetraslyre.fr/fm/>